

AGENDA ETE 2011

Pour faire paraître une annonce de manifestation sur cette page et sur versoix.ch, les sociétés versoisiennes doivent faire parvenir leurs annonces au plus tard le 15 de chaque mois à c.wyss@versoix.ch.

Retrouvez l'agenda complet sur versoix.ch

SPORT

du 27 juin au 1er juillet

SEMAINE DU SOIR

Tous les soirs de la semaine, une régata est lancée. Régates ouvertes à tout le monde. Animations et musique tous les soirs par le staff du Trop-Icole Bar
Restauration, grillades, pizzas

Plus d'informations sur cnv.ch

Samedi 2 juillet

LA PRANGINE

Régate d'un jour avec 20 bateaux

Plus d'informations sur cnv.ch

Samedi 9 juillet

LA SALMANOWITZ

Régate d'un jour avec 45 bateaux

Plus d'informations sur cnv.ch

MANIFESTATIONS

Vendredi 1er juillet dès 18h30

FÊTE DES PROMOTIONS

Le traditionnel cortège composé par les enfants des écoles de Versoix partira de la Résidence Bon-Séjour pour rallier Lachenal en empruntant la rte de Sauvigny, le ch. du Val-de-Travers, le ch. Jean-Baptiste Vandelle, la rue des Moulins et la rte de Saint-Loup.

Venez nombreux tout au long du parcours pour saluer et admirer les enfants de Versoix !

Dès 19h00, animations et stands de subsistance seront ouverts au public.

Entrée libre, Espace Lachenal
12 rte de Saint-Loup

Dimanche 31 juillet dès 18h00

GUINGUETTE DU SAUVETAGE

La Société de Sauvetage de Versoix organise sa traditionnelle Guinguette sur le quai de Versoix.

Buvette, petite restauration et animation musicale.

Entrée libre
Quai de Versoix

Organisé par la Société de Sauvetage

Dimanche 1er août dès 18h00

FÊTE NATIONALE

Le quai de Versoix sera à nouveau le théâtre des festivités liées à la Fête Nationale. Dès 18h00, ouverture des stands de restauration et des buvettes.

A 21h30, départ du Cortège aux lampions et dès 21h40, partie officielle, suivie d'un feu d'artifice tiré depuis le lac et du traditionnel feu de joie.

Entrée libre. Quai de Versoix
Organisé par la Société de Sauvetage



PROGRAMME DES "FESTIVÉTÉS" SUR LE QUAI DE VERSOIX

Vendredi 29 juillet

dès 18h00

Ouverture du bar du Sauvetage

Samedi 30 juillet

dès 18h00

Ouverture du bar du Sauvetage, petite restauration

Dimanche 31 juillet

dès 18h00

La Société de Sauvetage de Versoix organise sa traditionnelle Guinguette. Au programme, buvette avec restauration et animation musicale avec MAXIME

Lundi 1er août

18h00 Ouverture des stands

Buvette et stands de restauration divers tenus par le Sauvetage de Versoix

21h30 Cortège de lampions

Mise en place du cortège dès 21h00 dans le parc de la Mairie. Distribution de lampions aux enfants (attention nombre limité). Départ du cortège à 21h30 précises

21h40 Cérémonie officielle

Allocution de Monsieur **Cédric Lambert**, Maire et de Madame **Ornella Ehnas**, Présidente du Conseil Municipal. Hymne national suisse joué par la Musique Municipale de Versoix et chant du cantique suisse

22h00 Feu d'artifice et Feu de joie

Feu d'artifice tiré depuis le lac (15 minutes) suivi du feu de joie

22h30 Bal populaire

Avec MAXIME

Emile
Duc

sculptures
et collages

Maison du Charron - Versoix/GE

25 juin

14 août

2011



LAutre (60 x 25 x 15 cm)





Le plan directeur cantonal 2030 est présenté sous la forme de près de 80 fascicules PDF à déchiffrer et à mettre en relation, histoire d'y voir clair. Son motif, créer près de 50'000 logements à Genève, est ambitieux, et ce projet entend lui en procurer les moyens.

Toutefois, dans la diversification des sujets et la complexification du problème, on noie les conséquences directes de ce plan, qui ne transparaissent que vaguement.

POURTANT, DANS LE FEUILLET DÉDIÉ À VERSOIX, ON ANNONCE UN OBJECTIF PLUS CLAIR DE 1'500 LOGEMENTS NOUVEAUX DANS NOTRE COMMUNE D'ICI 2030, SOIT CINQ FOIS ET DEMI LA PELOTIÈRE.

Si notre ville s'est développée de façon comparable les vingt dernières années, on se retrouve face à un problème de réalisme territorial sur lequel on reviendra plus tard.

UN AUTRE ÉLÉMENT QUI FAIT BONDIR DANS CE MÊME FEUILLET, C'EST LE RETOUR SUR LE GRILL DE LA SORTIE D'AUTOROUTE DÉJÀ DISQUALIFIÉE PAR TOUS LES CANDIDATS LORS DU DÉBAT ÉLECTORAL, MAIS QUI DÉMONTRE LE MANQUE D'APPROFONDISSEMENT ET DE COMPRÉHENSION LOCALE DE LA PART DES AUTEURS DE CE PLAN GLOBAL.

Par ailleurs, on prétexte la deserte des transports publics qui

va en s'intensifiant pour trouver Versoix intéressante pour ceux qui devraient souvent se rendre à un autre point du canton, impliquant que des gens viendraient habiter Versoix, sans pour autant devoir s'y attacher.

C'est paradoxalement ce phénomène qui nous a poussés à développer «Versoix-Centre» (tout de même indiqué sur le plan).

Enfin, plus précisément, on a une division en trois zones approximatives correspondant à une zone urbaine, une zone villa et des zones à étudier, le but étant de densifier l'une, de diversifier la deuxième et de bétonner les dernières, **le tout résultant en un Versoix moins aéré et surpeuplé.**

VERS UNE AUTRE FAÇON DE PENSER?

Le premier danger d'un tel plan est la promesse de contrôle des prix des terrains et un ciblage de parcelles stratégiques dans les diverses zones.

En effet, on pourra probablement mettre une croix sur bon nombre d'autorisations de construire en zone villa, où l'on voudrait, par exemple, utiliser son terrain pour y ajouter une autre maison, créant ainsi du logement, mais de façon incomparable aux petits immeubles qu'ils s'imaginent peut-être y faire pousser.

Le deuxième danger apparent concerne les parcelles agricoles dans les zones «d'étude». Peut-on réellement imaginer sacrifier encore plus de ces zones, alors que nous sommes contraints d'importer nos aliments? Et puis le regard purement économique préconisé sur chaque exploitation agricole, démontre l'incompréhension totale

d'autres réalités. Et ce n'est pas en se cachant derrière les prétendues considérations écologiques présentes dans le plan (tel que la continuité des zones vertes), que l'on se rachètera une conscience.

C'est un problème plus terre à terre et qui concerne un développement plus durable.

Troisièmement, l'intention de créer 50'000 logements d'ici 2030 est peut-être plus attaquable que le projet lui-même.

Il n'est effectivement pas envisageable sans commettre d'autres erreurs qui se révéleront fatales à plus long terme et à d'autres niveaux. Les causes de la surpopulation cantonale concernent probablement moins le nombre de naissances que l'implantation de multinationales. L'apport de ces dernières ne se résumerait-il pas à faire rentrer de l'argent à bon compte sans se préoccuper des conséquences à plus long terme pour la région et ses indigènes.

Alors, bien que certains pensent qu'il ne faille pas s'alarmer, précisons que ce plan directeur influencera la conception de l'espace cantonal de façon plus significative que ce qu'il laisse supposer, et ce, pour une vingtaine d'années.

Peut-être, sera-t-il plus aisé de s'y opposer de suite (la fin de l'enquête étant fixée au 7 juillet), que de s'en offusquer dans quelques années.

ON SE DOIT DE S'ASSURER, EN TOUT CAS, QUE LES ENJEUX DES DÉFIS À VENIR ONT BIEN ÉTÉ CERNÉS PAR NOS MAGISTRATS ET QU'ILS PRENNENT BIEN EN COMPTE LES PRÉOCCUPATIONS DE LA POPULATION, SON DROIT AU LOGEMENT, MAIS AUSSI SA QUALITÉ DE VIE.

Thomas Mazzone

le plan est sur notre site.

Cabanes des pêcheurs : c'est moins pire !

Aménagements terminés

Les promeneurs auront pu le constater : de la végétation a été plantée autour des cabanes des pêcheurs améliorant nettement la situation qui avait été tant déplorée l'an dernier.

Quelques roseaux – qui ont dû patienter longtemps avant d'avoir les pieds dans l'eau vu le bas niveau du Léman, quelques arbres dont les essences correspondent au lieu dont des figuiers qui portent même des fruits pour remplacer ceux qui avaient été arrachés, des rochers afin de faciliter l'accès à l'eau et, surtout, dernier arrivé, un banc d'où l'on peut admirer le Mont-Blanc. La haie du parc contigu avait déjà été

raccourcie en 2010, permettant d'admirer la vue mieux qu'avant.

Ne manquent plus que des échelles pour faciliter l'accès aux pêcheurs sur leur plateforme qui n'est pas aisée, surtout lorsque l'eau est basse. Gageons que cette installation sera faite avant qu'un accident ne survienne. Notons encore qu'une cabane a déjà subi des déprédations (vitre cassée et dégâts à l'intérieur).

Bien sûr, les nostalgiques regretteront toujours l'état antérieur, mais force est de constater que les récriminations justifiées, accompagnées de propositions constructives ont été entendues : la situation est améliorée. Les bons genevois ne peuvent que dire «c'est moins pire».

Des promeneurs de tous âges ont déjà réinvesti les lieux, tant la semaine que le week-end. Enfants, jeunes amoureux, travailleurs lors de la pause de midi, adultes et retraités se partagent l'endroit en harmonie. Les pêcheurs sont souriants lorsqu'ils rencontrent les passants. La vie reprend son cours à cet endroit et c'est tant mieux !

Osons espérer que l'«onde de choc» que ces travaux a provoquée restera dans les mémoires des responsables des aménagements communaux et cantonaux. Gageons que ces services communiqueront mieux à l'avenir et que les élus regarderont les plans de plus près lorsqu'ils seront présentés afin d'éviter des problèmes similaires à l'avenir.

*Anne-Lise Berger-Bapst
Photo Joël Comminot*



PUBLICITE

PUBLICITE

GRANDS PROJETS... OU PETITS DÉPANNAGES



Dépannages 24h sur 24

WWW.STUCKER-SA.CH

STUCKER SA répond à tous vos besoins en matière d'installations de chauffage et de service d'entretien.

19-21 place du marché · 1227 carouge
tél: 022 342 62 80 · fax: 022 343 67 66
www.stucker-sa.ch

NOUVEAU PARTI LIBERAL-RADICAL (PLR) : qu'en est-il pour Versoix ?



Sur le plan cantonal

Le 24 mai 2011, une assemblée extraordinaire s'est tenue à Troinex où les deux anciens partis Libéraux et Radicaux se sont prononcés sur la création d'une nouvelle formation politique et le parti Libéral-Radical Genevois a vu le jour. Nous félicitons le nouveau Président central, Monsieur Antoine-Dominique Mauris, pour sa brillante élection.

Sur le plan communal

A Versoix, lors des dernières élections communales, plusieurs partis étaient en liste. Les Libéraux et les Radicaux totalisent 10 sièges sur les 27 disponibles et les deux partis resteront actifs sous leurs couleurs respectives, au plus tard jusqu'à la fin de la législature (mai 2015).

Toutefois et par soucis d'efficacité, une collaboration active entre les différents acteurs des deux partis sera effective dès la rentrée scolaire 2011. Les séances de travail seront communes et les projets que nous voulons défendre pour Versoix seront soutenus par une équipe élargie, dont les compétences complémentaires seront un précieux atout pour Versoix. La création d'un parti Libéral-Radical à Versoix (PLRV) est actuellement en discussion. Une information à ce sujet fera l'objet d'un prochain article dans le Versoix-Région.

Persuadés que le futur de notre commune est écrit en lettres régionales et que le succès de notre région doit passer par un travail d'équipe que nous nous réjouissons de pouvoir accomplir avec l'ensemble des partenaires politiques et associatifs en présence.

Toujours à votre disposition pour tout complément d'information, suggestion, remarque ou volonté de nous rejoindre, vous pouvez nous adresser votre communication à l'adresse des soussignés. Nous vous souhaitons un agréable été et nous réjouissons de vous rencontrer lors des prochains événements qui animeront la commune.

JEAN-MARC LEISER,
Président du Parti Radical
Case postale 452,
jmleiser@versoix.ch

CÉDRIC MICHE,
Président du Parti Libéral
Case postale 474,
cedric.miche@versoix.ch



FUKUSHIMA : inoubliable...

Notre actualité est sans cesse faite de catastrophes diverses, naturelles ou du fait de l'homme et nous nous y habituons. Après quelques jours, parfois quelques semaines, une nouvelle catastrophe vient chasser la précédente de nos médias et l'on oublie...

... car hélas durable...

Ce qui est différent, avec le drame de Fukushima, c'est qu'il sera inoubliable en raison de la durée de ses effets polluants et la longue période de décroissance de la radioactivité émise.

Certains des éléments radioactifs issus de la centrale perdent rapidement de leur activité, mais d'autres, comme le Césium 137, mettent plusieurs dizaines d'années à voir leur extrême dangerosité diminuer. Quant au combustible, dont on ignore encore l'état réel, sa période de décroissance s'exprime en milliers d'années. Ce sont donc plusieurs générations de voisins de l'Océan Pacifique qui seront concernées par cet accident.

Fukushima n'est donc pas similaire à un accident « ordinaire » dans une mine de charbon, avec des morts. C'est toute une région durablement radioactive, devenue impropre à y habiter pour des générations. Ce seront des cancers et leucémies qu'on diagnostiquera encore des années durant, parfois chez les descendants des victimes irradiées, avec le cortège de charges sociales, psychologiques et économiques qu'ils entraînent pour la société.

Fukushima est un exemple des graves dangers que nous fait courir l'industrie nucléaire parce qu'elle peut perdre le contrôle de ses composants. Malgré les discours rassurants (« ça ne peut pas se produire »), l'improbable a eu lieu. Cela s'ajoute au problème non résolu des déchets qui restent très longtemps des polluants radioactifs dont on ne sait que faire, sinon de les enfouir dans d'anciennes mines ou sous la mer, sans connaître les risques réels de ces entrepôts.

Donc souvenons-nous de Fukushima, cet automne, lorsque nous devons élire nos représentants au parlement fédéral, afin qu'ils suivent et pilotent avec attention notre désengagement nucléaire.

... ne l'oublions pas cet automne lors des élections fédérales !

J'ves Richard, pour Les Verts www.verts-soix.ch



SOCIALISTE ET PROGRESSISTE



Lors de sa séance du 6 juin 2011, notre collègue, Madame Ornella ENHAS, a été élue brillamment présidente du Conseil municipal de la ville de Versoix.



Vous trouverez ci-après divers passages du discours qu'elle a prononcé lors de son investiture.

« (...) Une légère déception vient troubler mes réflexions : il s'agit de la faible représentation féminine au sein de ce Conseil (huit femmes sur 27) ; j'espère que cette situation évoluera positivement dans le temps !

Versoix grandit et doit se doter d'infrastructures répondant aux besoins de sa population. Ce d'autant plus, ne l'oublions pas, qu'elle devient un pôle important pour la région. Il est primordial de poursuivre nos efforts et, tout particulièrement dans les domaines suivants :

- l'aménagement de la traversée de Versoix, en lien avec les grands travaux dans les quartiers de la Scie et de la Gare;
- l'extension des transports publics, avec une augmentation de la fréquence des navettes vers Genève et Nyon, ainsi qu'une extension de l'offre vers Sauverny et la Bâtie;
- l'augmentation des effectifs de la sécurité municipale, afin qu'elle puisse remplir sa mission première de sécurité de proximité;
- dans le domaine social, un soutien particulier aux moins favorisés, et tout spécialement, pour les personnes en recherche d'emploi, faciliter les solutions de garde pour leurs enfants au sein de nos institutions. Autre projet, maintes fois repoussé et qu'il est temps de concrétiser : la mise en conformité, selon les recommandations fédérales, de tous nos bâtiments et lieux publics afin d'en faciliter l'accès aux personnes à mobilité réduite.

D'autres projets sont actuellement en cours de réalisation. Je salue tout spécialement les accords trouvés avec l'Etat de Genève, en particulier avec le DIP, qui ont enfin permis de réaménager l'aula du Cycle des Colombières, permettant ainsi aux Versoisens de disposer d'une salle de cinéma conviviale et confortable dotée de la toute dernière technologie en matière cinématographique. Nous allons également pouvoir transformer l'ancien garage à vélo du Cycle en nouvel espace pour la jeunesse, espace tant attendu depuis la destruction du «Galaxy» en raison des travaux de la place de la Gare.

Enfin, je désire porter une attention toute particulière à la rénovation du bâtiment de la Préfecture qui se trouve dans un état de délabrement inquiétant. Des travaux s'imposent, pour la sauvegarde de notre patrimoine versoisien, mais aussi, pour l'augmentation des activités culturelles et artistiques à Versoix, ainsi que, pour la mise à disposition de locaux supplémentaires pour nos sociétés locales et fractions politiques, trop souvent en exil ...

Avant de terminer, j'aimerais encore adresser par avance mes remerciements aux services communaux pour leur efficacité et leur disponibilité ainsi qu'à l'ensemble des membres de ce Conseil qui, je n'en doute pas, auront à cœur, de mener à bien les différentes tâches qui leur incombent au plus près de leur conscience et dans l'intérêt de la collectivité versoisienne.

Ornella ENHAS



Aidez les familles!

« Allocations pour enfants et jeunes et contre la pénalisation du mariage. »

Les personnes qui se marient ne doivent pas être financièrement désavantagées ! Les personnes qui perçoivent des allocations pour enfants et de formation doivent pouvoir en bénéficier pleinement ! C'est pourquoi le PDC lance deux initiatives populaires. L'une entend supprimer la pénalisation du mariage et l'autre demande d'exonérer de l'impôt les allocations pour enfants et de formation.

La récolte de signatures a démarré, et le PDC Versoix organise dès la rentrée des stands d'information près de chez-vous.

Le texte complet des initiatives se trouve sur www.pdc-versoix.ch

Sébastien Kaechi

www.pdc-versoix.ch aimerversoix@pdc-versoix.ch

Quelques échos politiques

Le Parti vert libéral genevois a présenté sa liste des candidats pour les prochaines élections au Conseil National. Parmi ceux-ci nous avons relevé la présence d'un Versoisien :

Monsieur Jacques FRITZ

67 ans et retraité, Jacques est au bénéfice d'une licence de pilote de ligne, il a travaillé dans l'Aviation civile et à la direction générale de l'aéroport de Genève.

Diplômé en administration publique de l'UNIGE.

Conseiller municipal pendant 4 législatures, Conseiller administratif, Maire de Versoix et député au Grand Conseil.

Pourquoi le MCG n'a-t-il pas un espace dans la page réservée aux partis politiques ?

Nous vous informons que malgré plusieurs e-mail adressés au parti MCG aucune réponse n'est parvenue à la rédaction de notre journal, ni positive, ni négative. Alors nous attendons.

PUBLICITE

PUBLICITE

Dr Chinh LINH

Gynécologie-Obstétrique

Spécialiste FMH

Consultations sur Rendez-vous

Anglais & Français

Rue des Moulins, 10 - 1290 Versoix

tél: 022 779 44 44

